



## Réflexion de crise ...

(inspirée du Rabbin Delphine HORVILLEUR)

Cette table est celle de chaque année à la paroisse saint-Joseph ! On allait y rompre le pain rond habituel qui se dit « RaLaH » - de la même racine que « Ma ' RaLaH », la maladie ... Et en hébreu la maladie commence là où cela tourne rond—ou « en rond » .... Un système où on ne se pose pas de questions ... comme tous les dictateurs !

**Or, Le repas de Jésus est un repas de crise ! Lavement des pieds ... Annonce de trahison ...**

## ... À partir de quelques mots hébreux

La santé , à l'inverse, se dit « BRI'OUT » , de la même racine que « BaRa' » - créer. En clair, la santé c'est littéralement la capacité de créer ! La santé est une façon d'être au Monde et pour cela de faire surgir du neuf ! Une sorte de : « je crée, donc je suis ». Aujourd'hui, avec un pain qu'Il vient de briser , Jésus nous redit, au cœur de la messe : **« Vous ferez cela en mémoire de Moi »** - Quoi donc ? « se briser pour les autres »—se casser pour les autres, diraient les plus jeunes - En faire un modèle économique et politique. C'est toujours très neuf !

**En clair : le jeudi saint, il y a toujours cette gêne « de crise » par rapport au lavement des pieds—quelle contenance donc adopter ? Soyons de notre temps ,penserions-nous ,et lavons-nous seulement les mains ? C'est ce que nous faisons déjà chaque jour , question d'hygiène !**

**« Comprenez-vous ce que je vous ai fait ? » dit plutôt Jésus .**

**Dans quelques heures, Il sera trahi ; Il sera en agonie jusqu'à la crise cardiaque au jardin des oliviers ; Il sera arrêté, renié, jugé ... C'est un repas de crise !**

**À l'heure où nous célébrons le repas du Jeudi-Saint, quels paradigmes d'Amour allons-nous relancer à chaque messe lorsque la Communauté se réunit ?**

**Comment la messe sera-t-elle lieu de crise et de créativité dans notre société ?**

**Quels projets de créativité présentons-nous ce soir en cette fête de l'Eucharistie ?**



Seigneur, fais de nous des instruments de ta paix. Fais-nous reconnaître le mal qui s'insinue dans une communication qui ne crée pas la communion.

Rends-nous capables d'ôter le venin de nos jugements. Aide-nous à parler des autres comme de frères et de sœurs. Tu es fidèle et digne de confiance; fais que nos paroles soient des semences de bien pour le monde:

Là où il y a de la rumeur, que nous pratiquions l'écoute;  
Là où il y a confusion, que nous inspirions l'harmonie;  
Là où il y a ambiguïté, que nous apportions la clarté;  
Là où il y a exclusion, que nous apportions le partage;  
Là où il y a du sensationnalisme, que nous usions de la sobriété;  
Là où il y a de la superficialité, que nous posions les vraies questions;  
Là où il y a des préjugés, que nous suscitions la confiance;  
Là où il y a agressivité, que nous apportions le respect;  
Là où il y a la fausseté, que nous apportions la vérité.

Amen.

Prière du Pape François pour la 52<sup>e</sup> Journée mondiale des communications sociales

